
Verbale della riunione del Consiglio Federale 
della 

F.S.I. dell’ 8-9 giugno 2002 a Milano 
La riunione si tiene presso la Segreteria Federale in via Cusani 10 – Milano. Sono presenti: 

Il Presidente f.f., Giuseppe Lamonica; 

I Consiglieri: Bruno Manzardo, Giuseppe Campioli, Italo Vittorio Ginevrini, Antonio Rosino, 
Adolivio Capece, Marcello Perrone, Francesco Gabassi, Valerio Luciani; 

I Revisori dei Conti: Massimiliano Lucaroni, Cinzio Boscolo, Stefano Grimaldi; 

Il Rappresentante designato dal Coordinamento dei Comitati Regionali, Giampaolo Navarro, 
Presidente del C.R.Veneto; 

Il Presidente del Settore Arbitrale, Franco Pedrazzini; 

Il Responsabile Settore Scuola e Coordinatore Albo Istruttori, Franca Dapiran; 

Assenti giustificati: 

Il Consigliere Laura Albarella; 

Il Revisore dei Conti Giuseppe de Capua; 

Il Presidente Onorario Nicola Palladino; 

Il Responsabile Graduatorie Nazionali e Internazionali Lanfranco Bombelli. 

Constatata la presenza del numero legale, alle ore 15.15 il Presidente f.f. dichiara aperta la seduta. 

Presiede la riunione il Presidente f.f.Lamonica e Ginevrini viene incaricato di redigere il verbale; si 
passa quindi all’escussione degli argomenti posti all’O.d.g. 

1 – Approvazione verbale riunione del 5-6 aprile 2002. 

Il verbale della riunione del Consiglio Federale del 5 e 6 aprile 2002 viene approvato all’unanimità, 
con modifiche formali.************************************************************* 

2 – Comunicazioni del Vice-presidente : (Lettera di impedimento del Presidente, Riunione 

ECU a Lipsia, Deposito nostro materiale presso le Messaggerie Scacchistiche, etc.) 

2 a) Assegnazione da parte dell’ECU della Mitropa Cup Femminile a St.Vincent. 

Il Consiglio prende atto della lettera con cui il Presidente Zichichi comunica la sua indisponibilità 
per motivi di salute.****************************************************************  



Il Vice-Presidente Lamonica riferisce sulla riunione dell’ECU tenutasi a Lipsia e sulle delibere che 
possono riguardare la FSI prese in quell’occasione; in particolare l’assegnazione della nuova Mitropa 
Cup Femminile al Comitato Valdostano. Il Consiglio si compiace per i risultati ottenuti dalla squadra 
italiana alla Mitropa ed in particolare del successo ottenuto dalla Sedina, che ottiene la prima norma 
di Grande Maestro assoluto.********************************************** 

Il Vice-Presidente sollecita la Commissione Giovanile a voler intervenire presso le scuole al fine 
della distribuzione del materiale scacchistico federale che trovasi in deposito presso i magazzini 
delle Messaggerie Scacchistiche.***************************************************** 

Lamonica legge la lettera inviata in risposta alla richiesta di chiarimenti di un partito di maggioranza 
che proponeva modifiche nell’atteggiamento delle Istituzioni nei confronti delle discipline 
associate.**************************************************************** 

Lamonica dà lettura delle lettere del CONI con cui si comunica che il contributo annuale concesso 
alla FSI è di € 46.481,12 detratti del 26%. La prima tranche ammonta a € 17.198,01************* 

3 – Ratifica delibere del Vice-Presidente: 

3 a) Convenzione con Fed.Medici Sportivi Italiani (FMSI); 

Data l’urgenza della adesione alla convenzione con la FMSI (Federazione Medici Sportivi Italiani) il 
Vice-Presidente ha emanato un decreto di adesione alla suddetta convenzione, che è ritornata 
sottoscritta dalla FMSI con modifiche relative all’approssimazione al centesimo di euro dei costi 
delle prestazioni. Il Consiglio unanime ratifica la decisione del Vice-
Presidente.************************************************** DELIBERA NR. 35/2002 

3 b) Contributo Sedina per Campionato Europeo Femminile; 

Vista la richiesta della giocatrice Elena Sedina che chiede un contributo straordinario di € 500 
(cinquecento) per poter avere l’assistenza tecnica del Maestro GLEK al Campionato Europeo 
Femminile, il Vice-Presidente ha concesso detto contributo sulla base di una serie di motivazioni. Il 
Consiglio unanime ratifica la decisione del Vice-Presidente.***********DELIBERA NR. 36/2002 

4 ) Gestione federale: 

4 a) Addetta di Segreteria : adeguamento stipendio; 

Vista la richiesta della Sig.ra Ambivero e la lettera dello Studio Allievi, nostro consulente, si delibera 
di concedere un aumento lordo di retribuzione di € 75,00 (settantacinque) mensili a far tempo dal 1°
gennaio 2002, visto che l’aumento a suo tempo concesso aveva provocato un aumento della 
tassazione e una diminuzione degli assegni familiari, annullando di fatto l’entità dell’aumento 
concesso.*************************************************** DELIBERA NR. 37/2002 

5 ) Delibere in proposta: 

REGOLAMENTI  

5 a) Modifiche al Regolamento Arbitrale 

Il Consiglio Federale approva le modifiche richieste dal CONI da apportare al Regolamento 
Arbitrale e delibera che il regolamento modificato entri in vigore il 61° giorno dopo la data di 
approvazione definitiva da parte del CONI.************************* DELIBERA nr. 38/2002 



5 b) Modifiche al Regolamento Organico Federale 

Il Consiglio Federale approva le modifiche richieste dal CONI da apportare al Regolamento 
Organico Federale.******************************************** DELIBERA NR. 39/2002 

Pedrazzini chiede che venga anticipata la discussione sui punti 5j e 6b, dovendo egli allontanarsi 
anzitempo; il Consiglio concorda. 

5 j) Stampa nuovi formulari trascrizione partite:  

Stanti le difficoltà incontrate dagli arbitri nei tornei con gran numero di partecipanti, con gli attuali 
formulari doppi con cartoncino, si delibera di stampare un nuovo modello di formulario più semplice 
ma adatto allo scopo e si dà mandato a Pedrazzini di procurarsi tre preventivi per scegliere il più 
conveniente per la FSI e di fare stampare un congruo numero di 
formulari.*************************************************** DELIBERA NR.40/2002 

6 b) Settore Arbitrale : relazione: 

Il responsabile del Settore Arbitrale Pedrazzini relaziona sui GSS tenutisi a Città di Castello e 
presenta un progetto affinché non si ripetano più gli inconvenienti testé verificatiti.Chiede, inoltre, 
che venga messa a bilancio una maggiore cifra per l’addestramento degli arbitri per l’utilizzo dei 
programmi dei tornei a squadre. Il Consiglio Federale ne prende atto.************************ 

Si riprende il normale O..G. 

5 c) Assicurazione FSI secondo semestre 2002 : stipula contratto 

Il Consiglio Federale dà mandato al Vice-Presidente Lamonica di firmare il contratto di 
assicurazione tra FSI e Reale Mutua attraverso l’Agente Andrea Pedrazzi, secondo quanto precisato 
nelle copie del contratto allegato agli atti, con decorrenza 30.6. 2002.****DELIBERA NR. 41/2002 

5 d) Audizione rappresentanti di Fiscosport e relativi impegni di spesa; 

Interviene il Rag.Canta del gruppo Fiscosport, il quale illustra una proposta per un servizio di 
consulenza fiscale per la federazione ed i suoi affiliati. Visto il ridotto utilizzo che le Società fanno di 
questo servizio (5 richieste in sei mesi) il C.F. delibera di non accetta<re la proposta di Fiscosport 
nella forma forfetaria proposta, di € 756 per l’opzione 1, né di quella di trenta ticket da usare entro 
fine anno, da € 360, ma di sottoscrivere un abbonamento per un numero imprecisato di quesiti al 
costo di € 20 (venti) + IVA a quesito.***************************** DELIBERA NR. 42/2002  

5 e) Lettera Presidente con rimborso: proposta del Vice-Presidente 

Il Vice-Presidente dà lettura di una lettera del Presidente Zichichi in cui egli comunica, tra l’altro, di 
aver inviato alla FSI un vaglia postale di € 100,00 a titolo di rimborso per alcuni volumi della FSI 
che egli intende trattenere, malgrado ne abbia elargito in numero maggiore dei suoi propri. Poiché il 

C.F. ritiene che quanto affermato dal Presidente Zichichi risponda al vero, si delibera di non 
accettare il suddetto importo e di restituire detta somma al Presidente.***DELIBERA NR. 43/2002 

5 f) Accettazione donazione AMIS; 

Perviene al C.F. una lettera del Commissario liquidatore dell’AMIS in cui si specifica che la residua 
somma di € 1.766,27 derivante dall’attività di quella Associazione venga devoluta alla FSI con la 
raccomandazione che sia mantenuta l’ istituzione del Premio Gioacchino Greco nelle sue due Sezioni 



"Giovani giocatori italiani" e "Una vita per gli scacchi". Il C.F. accetta la donazione e s’impegna a 
mantenere il premio nella forma richiesta.***************DELIBERA NR. 44/2002 

5 g) FAQ : ridefinizione modalità di pubblicazione; 

Si apportano lievi modifiche alle modalità di inserimento delle FAQ in rete.******************* 

5 h) Sentenze Organi di Giustizia : pubblicazione; 

Si delibera di istituire un nuovo servizio a favore degli affiliati e degli associati pubblicando in rete 
sul sito FSI una serie esemplificativa di sentenze degli organi di giustizia, sotto forma di massime, 
che saranno compilate dallo stesso Giudice Sportivo Unico, al fine di esemplificare comportamenti 
che possono essere soggetti a sanzioni disciplinari. Si delibera altresì di pubblicizzare allo stesso 
modo l’elenco delle sanzioni irrogate nei confronti degli affiliati e degli 
associati.*************************************************** DELIBERA NR. 45/2002 

5 i) Richiesta Associazione Silenziosa Ital.Scacchistica; 

Si respinge la richiesta della A.S.I.S. con le motivazioni già espresse in altro Consiglio.********** 

NOMINE  

5 k) Nomina Commissione CIS; 

Il C.F. delibera di istituire nuovamente la Commissione Campionato Italiano a Squadre e di 
nominarne i componenti.La Commissione CIS risulta così composta:Antonio Rosino(Presidente), 
Adriano Tapparo,Italo Vittorio Ginevrini e Fabio Bellini(Componenti); Adolivio Capece e Giuseppe 
Campioli(Consulenti esterni).*************************** DELIBERA NR. 46/2002 

5 l) Nomina Delegato Regionale Umbria e Comitato Regionale Campano: 

La Regione Umbria non ha ancora provveduto in merito;il C.F. prende atto delle avvenute elezioni 
del Comitato Regionale Campano, che risulta così composto: Biagio Lettieri(Presidente), Luigi 
Amalfi (Presidente Onorario), Valerio Mautone(Consigliere), Claudio Lombardo(Consigliere 
Segretario), Pietro Nardiello (Delegato giocatori), Fabio Saccone (Delegato Istruttori), Riccardo 
Bisceglia (Responsabile Settore Giovanile).************************ DELIBERA NR. 47/2002 

5 m) Nomina Delegati Provinciali; 

Su segnalazione del Comitato Regionale Siciliano si procede alla nomina del Delegatp provinciale 
per la provincia di Enna nella persona di Prospero Risicato.***********DELIBERA NR. 48/2002 

5 n) Nomina Istruttori;  

Dopo un breve intervento di Franca Dapiran, Coordinatore Albo Istruttori, sulla necessità che, dopo 
la sanatoria iniziale, gli istruttori devono provenire solamente dai previsti corsi, il Consiglio Federale 
approva l’elenco dei nuovi istruttori approntato dal Coordinatore e accluso agli 
atti.******************************************************** DELIBERA NR. 49/2002 

5 o) Nomina Responsabile rapporti Segreteria-Organi di Giustizia;  

Il Consiglio Federale delibera di affidare al Sig.Lanfranco Bombelli l’ incarico di gestire i rapporti fra 
la Segreteria Federale e gli Organi di Giustizia.L’ incarico viene conferito a titolo onorifico, non ha 



limiti temporali ed è revocabile da ambo le parti senza preavviso con semplice comunicazione ad 
effetto immediato. E’ facoltà dell’incaricato, a fronte di palesi motivazioni, sentito il parere del 
Presidente o di un suo delegato, dare riscontro in prima istanza a denunce, esposti, reclami ecc. 
illustrandone le ragioni e suggerendo soluzioni diverse al mittente, cui rimane il diritto di replicare 
l’atto.****************************************************** DELIBERA NR. 50/2002 

6) Relazioni e/o proposte di Commissioni e di incaricati di Settori  

6 a) Commissariamento Comitato Regionale Abruzzo 

Relazione del Commissario 

Relazione del Collegio dei Revisori dei Conti e provvedimenti relativi  

Relazione della Commissione verifica poteri 

Il C.F. ascolta la relazione del Commissario per la Regione Abruzzo, Marcello Perrone, la relazione 
del Presidente del Collegio dei Revisori, Massimiliano Lucaroni; inoltre si dà lettura del rapporto di 
Perrone avverso il comportamento di Colangeli in merito al bando dei GSS regionali e della 
relazione della Commissione verifica poteri. Il Consiglio, essendo scaduto il mandato di 
Commissario straordinario affidato al Consigliere Perrone, delibera di dare mandato al Vice-
Presidente di contattare un’altra persona affinché subentri a Perrone e provveda, con incarico 
ufficiale, a indire nuove elezioni per la formazione del Comitato Regionale Abruzzo. Viene proposto 
in prima istanza il nome di Giuseppe Scoleri Cardelli. 

Stante l’ora tarda e la delicatezza dell’argomento trattato, il Consiglio decide di aggiornarsi a 
domattina alle ore 9.30 come da convocazione. 

SONO LE ORE 20.15 E LA SEDUTA VIENE SOSPESA. 

LA SEDUTA RIPRENDE ALLE ORE 9.30 DI DOMENICA 9 GIUGNO 

SONO PRESENTI : LAMONICA-ROSINO-CAMPIOLI-CAPECE-MANZARDO- 

GABASSI-LUCIANI-PERRONE-GINEVRINI-LUCARONI-NAVARRO 

Stante la gravità dei fatti esposti, dopo lunga discussione, il Consiglio Federale all’unanimità 
delibera da un lato di incaricare un legale della questione, come richiesto dai Revisori, e dall’altro di 
inviare tramite Segreteria federale tutta la documentazione al Procuratore Federale, nonché, per 
conoscenza, ai Sigg.ri Angelo Spada e Roberto Colangeli, per i provvedimenti del 
caso.******************************************************* DELIBERA NR. 51/2002 

6 c) Situazione tesseramento: Relazione Consigliere Manzardo; 

Il Vice-Presidente Manzardo espone la situazione del tesseramento dei soci e dell’affiliazione delle 
Società illustrando altresì la situazione aggiornata a fine maggio.**************************** 

6 d) Settore Organizzazione Periferica : Sostituzione di Lamonica; 

Stante il nuovo carico di lvoro cui è sottoposto il Vice-Presidente Lamonica chiede di essere essere 
sostituito quale responsabile del Settore Organizzazione periferica. Il Vice-Presidente Manzardo 
accetta la proposta di sostituirlo con l’impegno che egli continui a tenere aggiornato il file dei 
delegati provinciali e regionali.Lamonica accetta.******************* DELIBERA NR. 52/2002 



6 e) Commissione Promozione e Sviluppo; 

Il consigliere Campioli relaziona sull’attività svolta dalla commissione in merito allo svolgimento 
della Coppa DLF. Si apre una discussione sulle finalità e sulle modalità dello svolgimento. Campioli 
propone inoltre di effettuare una ricognizione sulle cause della mancata affiliazione per il 2002 di 
circa 40 circoli. Il Consigliere Gabassi si dissocia da questa decisione.***************** 

6 f) Commissione Tecnica: Proposte; Caso Montecarlo; Richiesta di Mariotti;  

CIS: Il Consigliere Capece, nella qualità di rappresentante dei giocatori, propone l’accorpamento per 
i due gironi della Serie A1 in due fine settimana(prima due turni, poi tre turni) al fine di venire 
incontro ai desiderata dei giocatori. Si apre una discussione in cui vengono presentati i pro e i contro 
della modifica, peraltro già applicata al girone Sud del corrente anno. Si passa a votazione: 

il risultato è di 6 voti favorevoli, 1 astenuto (Manzardo), e contrari (Campioli e Ginevrini). La 
delibera viene presa a condizione che l’accorpamento venga accettato dalla maggioranza dei 
Presidenti delle Società interessate.Resta inteso che le spese di spostamento restano a completo 
carico delle Società, salvo il previsto contributo federale per le trasferte che superano la distanza di 
400 chilometri.*********************************************** DELIBERA NR. 53/2002 

Il Consigliere Rosino chiede vengano esaminate le seguenti sue due nuove proposte: aumento del 
numero dei giocatori componenti le squadre e ridistribuzione della serie Promozione. La 
Commissione CIS, precedentemente nominata, si impegna a valutare tali proposte ed a presentare le 
proprie considerazioni per l’edizione CIS 2004.****************************************** 

OLIMPIADI 2002. Il Consiglio Federale delibera do invitare il G.M.Razuvaev affinché tenga lo 
stage per la nazionale olimpica, nel periodo 28/9-5/10 a St.Vincent e di invitarlo a svolgere la 
funzione di capitano non giocatore alle Olimpiadi di Bled. Il Consiglio approva il relativo impegno 
di spesa.**************************************************** DELIBERA NR. 54/2002 

CONVOCAZIONE SQUADRE OLIMPICHE: Vista la lettera del G.M.Mariotti, inviata a suo 
tempo, il C.F. decide di offrirgli una "Wild card" a condizione che partecipi allo stage della 
nazionale a St.Vincent. Per quanto riguarda il resto della squadra maschile sarà convocato il 
campione italiano in carica,M.I. Bruno Belotti, i primi quattro della graduatoria ottenuta dalla media 
dell’ELO FIDE e dell’ELO Italia al 1°/7/2002. In caso di rinunce si proseguirà con lo stesso criterio. 
Per quanto riguarda la squadra femminile saranno convocate le prime due classificate del 
Campionato Femminile di Bratto 2002 e la prima classificata dell’ELO Per il ruolo di riserva la FSI 
deciderà in seguito, dando comunque, in linea di massima, la precedenza alle partecipazioni al 
Campionato femminile. Il Campionato di Bratto sarà anche valido per la selezione delle componenti 
la squadra alla Mitropa Cup femminile di St.Vincent.**************** DELIBERA NR. 55/2002 

IRREGOLARITA’ 

-a)Tornei irregolari. Il Consiglio prende atto che può accadere che alcuni pochi tornei possano essere 
stati svolti con bandi contenenti irregolarità. Il Consiglio decide che, provata la buona fede 
dell’organizzatore, i tornei vengano comunque omologati.********************************* 

-b)Montecarlo. Il Consiglio prende atto dell’anomalia della partecipazione della squadra di 
Montecarlo (Principato di Monaco) al CIS e, dato che la stessa non è in linea con i regolamenti in 
vigore, chiede al Consigliere Capece di informare la squadra di Montecarlo che non potrà prendere 
parte al C.I.S. 2003. Luciani, ritenendo come unica soluzione la spontanea rinuncia di Montecarlo 
dal CIS, si dissocia.******************************************* DELIBERA NR. 56/2002 

6 g) Commissione Giovanile e Scuola; Relazione su GSS; 



GSS Città di Castello. Il Consiglio Federale ratifica la delibera, emanata dal Vice-Presidente, relativa 
alla ammissione ai giochi delle squadre che, a un primo controllo, non erano perfettamente in regola 
ai fini dell’omologazione. Delibera presa in quanto mancavano i tempi tecnici per fermare 
l’organizzazione.****************************************************************** 

Si dà lettura di proteste pervenute da più parti in merito allo svolgimento della manifestazione nel 
suo complesso. Il Consiglio ha individuato delle responsabilità, non tutte attribuibili alla F.S.I.; 
vengono avanzate proposte di modifiche sostanziali a tutta l’organizzazione affinché non si abbiano 
a ripetere inconvenienti, peraltro già verificatisi anche in passato, data la difficoltà della gestione di 
questo tipo di manifestazione.******************************************************** 

Si delibera di inviare una lettera di vibrata protesta agli Organizzatori di Città di Castello 
contestando le carenze organizzative relative alle difformità fra gli impegni assunti e quanto poi 
messo a disposizione.***************************************** DELIBERA NR. 57/2002 

7) SCACCHITALIA:  

7 a) Relazione del Consigliere Capece; 

Il Consigliere Capece, in merito al mandato affidatogli, riferisce che l’agevolazione della spedizione 
in abbonamento postale rimane confermata anche per due soli numeri l’anno, pertanto si decide di 
ridurre a due i numeri annuali della nostra rivista.**************************************** 

7 b) Proposta Bombelli; 

A seguito della proposta presentata da Lanfranco Bombelli il Consiglio delibera che su Scacchitalia 
venga pubblicata solo la raccolta delle normative e la pubblicazione dei risultati dei tornei ufficiali 
della FSI. Si propone di limitare la spedizione solo a dirigenti centrali e periferici, Presidenti di 
Società ed a un limitato indirizzario di personalità. In ogni caso le notizie di interesse per gli 
scacchisti saranno inserite sul sito della FSI.*********************** DELIBERA NR. 58/2002 

8) Attivit à Internazionale 

8 a) Valutazione risultati Mitropa Cup 

Il Consiglio prende atto dei buoni risultati conseguiti dalla squadra inviata alla Mitropa Cup e si 
complimenta con la giocatrice Elena Sedina per il conseguimento della norma di G.M.assoluto. 

10) Varie ed eventuali 

OLIMPIADI 2006: Il Consigliere Manzardo chiede che venga inviata una lettera al Consiglio 
Comunale di Torino per sollecitare la decisione della partecipazione alla gara per l’assegnazione 
delle Olimpiadi Scacchistiche del 2006 a Torino. Poiché la scadenza per tale richiesta è fissata al 31 
luglio c.a. egli chiede che il Consiglio deliberi di inviare detta richiesta una volta che il Comune di 
Torino abbia definito logisticamente ed economicamente la sua partecipazione. Il Consiglio delibera 
in tale senso.************************************************ DELIBERA NR. 59/2002 

RINNOVO TITOLI IN SCADENZA: Si dà mandato al Vice-Presidente Manzardo di rinnovare alle 
migliori condizioni i titoli scaduti il 1° giugno scorso.************************************* 

Il Consiglio delibera che venga erogata nel mese di luglio la seconda tranche dei contributi ai C.R., 
compatibilmente con la regolarità degli atti richiesti.***************** DELIBERA NR. 60/2002 

10 a) Proposta istituzione "Scuola Nazionale di Scacchi" della FSI;  



Come proposto dal CONI la FSI si sta attivando per l’istituzione della Scuola Nazionale di Scacchi; 
sono in corso contatti con le istituzioni pubbliche e private al fine di reperire contributi che 
consentano la istituzione di detta scuola con due o più sedi decentrate. Si dà mandato al Consigliere 
Gabassi di studiare una bozza di regolamento.******************************************* 

10 b) Reclamo Società Augusta Perusia su modalità svolgimento CIS 

Si prende atto del reclamo della Società Augusta Perusia. Il reclamo viene ritenuto infondato per 
quel che riguarda la mancata informazione, data invece a tutte le squadre interessate, con lettere 
11.12.2001 e 25.01.2002. Si riserva invece di approfondire la consistenza della riserva scritta sulla 
regolarità del tesseramento dei giocatori partecipanti.*************************************  

10 c) Reclamo Sig.Trifoglio su modalità svolgimento Campionati Regionali. 

Per una decisione si attendono i chiarimenti del Delegato Regionale.************************* 

BIBLIOTECA FEDERALE : Il Consigliere Rosino informa che sono in corso trattative, condotte 
assieme ai circoli veneziani Canal e Salvioli, per ottenere da un ente pubblico una sede per i circoli 
scacchistici veneziani e per ospitare la biblioteca federale, i cui volumi in atto si trovano in casa 
Rosino.************************************************************************** 

Poiché nessuna ulteriore argomentazione viene presentata e tutti gli argomenti posti all’O.d.G. sono 
stati discussi, alle ore 15 il Presidente dichiara chiusa la riunione, per l’intera durata della quale non 
è mai venuto a mancare il numero legale. 

Il Presidente Il verbalizzante 

(Giuseppe Lamonica) (Italo Vittorio Ginevrini) 


